



## Etude Historique

— SUR —

### L'Age de la Première Communion.



Pendant les dix ou douze premiers siècles de l'Eglise, la communion était fréquemment accordée à de tous jeunes enfants. Les auteurs ecclésiastiques, surtout les historiens, ont constaté cette coutume qui a disparu ensuite dans l'Eglise latine et qui semble tomber de plus en plus en désuétude parmi les Grecs.

Le fait lui-même, tel qu'il se présente dans les récits anciens, mérite d'être noté. Il est rappelé par plusieurs Pères des premiers siècles, en particulier par saint Cyprien et saint Augustin; nous en trouvons le souvenir bien constaté dans les décrets du Concile de Nicée; saint Paulin de Nole y fait allusion dans l'inscription en vers qu'il fit graver au-dessus des fonts baptismaux de son église cathédrale. Cette inscription, composée de quatre vers, fut reproduite et commentée plus tard par Hugues de Saint-Victor. Nous connaissons de la sorte la forme rituelle de cette première communion